

Canarias - Buenos Aires - Mar del Plata:

RAID DE UNA PALOMA ANTÁRTICA

La feliz iniciativa de un grupo de ornitólogos españoles y el esfuerzo solidario de numerosas personas e instituciones, entre ellas nuestra Asociación, salvó la vida de una ave extraviada.

El amor a las aves, una vez más, acortó las distancias entre los países. Esta vez la responsable fue una Paloma Antártica (*Chionis alba*).

La historia empezó el 27 de mayo último cuando algunos jóvenes españoles del **Grupo Ornitológico Alfanje**, de las islas Canarias, realizaba un censo de aves en las cercanías de Santa Cruz de Tenerife. En esa ocasión observaron en la costa una "rara avis" blanca, con el plumaje empetroulado, que daba muestras de intoxicación. Luego de capturarla le limpian las plumas y la alimentaron con huevos de gallina, calamares y gambas (camarones). Semejante dieta favoreció la recuperación del ave, que ya había sido identificada por los ornitólogos de Tenerife.

Según nos contaron, la Paloma Antártica soporataba bastante bien el cautiverio, pero en los días calurosos "lo pasaba fatal". Decidieron entonces "repatriar" a la viajera. Por intermedio de la **Red de Emergencia Argentina de Radioaficionados**, el Grupo Alfanje se enteró de la existencia de nuestra Asociación. Asimismo, tramitaron en Iberia el traslado del ave a Buenos Aires.

Así, con el entusiasta apoyo de **Aeroexpreso Internacional**, el **Servicio Nacional de Sanidad Animal (SENASA)** y la Aduana de Ezeiza, el 5 de julio a la noche, mezclada con valijas apareció la jaula tan esperada, y en ella la Paloma, "viva y coleando". Despues de una noche en casa, la llevamos a Costanera Sur, donde los guardaparques la recibieron "en tránsito". Faltaba poco...

Jacinto Martínez, del **Instituto Nacional de Investigación y Desarrollo Pesquero (INIDEP)** de Mar del Plata, fue el último esla-



La Paloma Antártica, protagonista de esta historia, fotografiada por los ornitólogos españoles instantes antes de capturarla en las costas de Tenerife.

bón de esta solidaria cadena. Entre él y nosotros: **Austral Líneas Aéreas**, que accedió llevar sin cargo al ave "trotamundos" hasta aquella ciudad balnearia. **Jacinto**, con experiencia en aves empetroladas, completó la limpieza que iniciaron los tenerfeños, y por fin la devolvió a su medio natural el 21 de julio, liberándola en la colonia de lobos marinos de la es collar sur de Mar del Plata.

Harrison, en su libro *Seabirds* (1983), refiere que en el norte de Inglaterra se han visto individuos de Paloma Antártica que, aparentemente, llegaron posándose en barcos. Quizás ese fue el medio que empleó la protagonista de esta historia, pero nunca nos contará su secreto.

Diego Gallegos Luque